

EL INTEGRISTA

Semanario Católico.

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica.

Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

El precio de suscripción es 1'50 ptas. trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

CENTENARIO XIII DE LA UNIDAD CATÓLICA.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad ariana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad Católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

ADVERTENCIA.

Por causas imprevistas, debidas al cambio de imprenta, no nos ha sido posible publicar el número ayer, como era regular, ni podemos dar á nuestros abonados más que media hoja. En cambio comenzarán á recibir el número completo el jueves próximo, día en que se publicará el semanario en lo sucesivo.

Los suscritores.

Habiéndose encargado de la dirección de EL INTEGRISTA otra persona distinta de la que estaba al frente del mismo hasta el último número publicado, y mo-

dificada en parte la antigua Redacción, cumple á la nueva Redacción manifestar á los abonados á este semanario que el cambio verificado no ha de influir en lo más mínimo en la línea de conducta seguida por EL INTEGRISTA hasta el presente. La nueva Redacción no ha de variar en nada absolutamente la marcha seguida por este semanario: continuará defendiendo las mismas ideas que hasta ahora ha defendido, y seguirá, con el favor divino, dedicándose á la misma propaganda católica desde el campo neutral en política en que por ahora se ha colocado la prensa íntegramente católica, después de su expulsión del carlismo.

La Redacción abriga el firme propósito de seguir defendiendo, pero con redoblado brío, la política verdaderamente tradicionalista consignada en la manifestación de Burgos, que EL INTEGRISTA tiene á gran honra haber suscrito entre la hermosa pléyade de periódicos que aparecen firmados al pie de la misma.

Así espera seguir mereciendo el favor de cuantos contribuyen al sosten de este semanario, y aún se promete que, convencidos de la utilidad de su publicación, procurarán darlo á conocer á sus amigos, á fin de que aumente el número de suscritores y pueda seguir combatiendo las mesticerías de los *leales*, que esperan hace tiempo su muerte, que, á Dios gracias, no lleva trazas de llegar por ahora.

El liberalismo se lisonjea en los actuales momentos de haber quebrantado al único partido político que en España le estorba, merced á la expulsión que el Jefe del carlismo, mal aconsejado como tantas veces, fulminó hace poco más de un año contra los periódicos que no quisieron dar oído á los cantos de sirena y á las órdenes cesaristas que nos inducían á poner buena cara al

enemigo del catolicismo. Urge, pues, que el liberalismo vea, que si el partido carlista no es ya actualmente un temor para él, queda todavía el robusto núcleo de los que queremos antes que todo el reino de Dios y su justicia, de los que estamos dispuestos á obedecer á Dios antes que á los hombres, de los que, dóciles á la voz de la Iglesia, nos apartamos con horror hasta de la sombra maldita del liberalismo, porque tenemos presente que el Espíritu Santo nos advierte que caeremos en el peligro si no huimos de él, y porque creemos firmemente que, para alcanzar la eterna salvación, es necesario antes que todo profesar la fé católica, y que, como dice el símbolo de San Atanasio, aquel que no la guarde íntegra é inviolada, sin linaje de duda perecerá para siempre.

Tales son nuestras aspiraciones, tal nuestro firme propósito, con el cual vamos á proseguir la campaña emprendida y hasta ahora seguida por EL INTEGRISTA.

La Redaccion.

DECLARACION.

Nuestro querido compañero el *Diario de Cataluña* hace la siguiente, que hacemos nuestra en todas sus partes:

«Con sorpresa hemos visto renovarse recientemente entre periódicos amigos la discusión sobre la posibilidad de volver á colocarse los tradicionalistas íntegros bajo la jefatura y derechos de D. Carlos.

»En no remota fecha hubimos de ocuparnos en este enojoso y ya ventilado asunto á propósito de una tentativa de conciliación al parecer apoyada por el Sr. Cervero. Entonces espusimos nuestro criterio y nuestra firme resolución de no cambiarlo; lo que en rigor nos escusaría de formular nuevas declaraciones.

»Mas, puesto que una parte importante de nuestra prensa ha creído deber fijar de nuevo en las graves circunstancias presentes su línea de conducta y anunciar sus propósitos para

el caso de nuevas tentativas de conciliación, por nuestra parte debemos acentuar nuestra situación en la prensa en los siguientes términos.

»En vista de cuanto ha dicho y obrado D. Carlos y de lo que con insistencia estamos cada día esponiendo en este periódico, no aceptaremos á D. Carlos ni á otro Borbon ni candidato alguno como personificación de la realeza católica y tradicional de España, si antes no admite libre, espontánea y sinceramente las doctrinas consignadas en la manifestación de la prensa reunida en Burgos y no reprueba y condena la política que respecto de la iglesia y de las libertades forales de los pueblos, han seguido todos los Monarcas de la casa de Borbon que han reinado en nuestra patria desde Felipe V.

Es cuanto cree deber afirmar de una manera categórica, precisa é irrevocable.

«La Redacción del DIARIO DE CATALUÑA.

Aun creemos deber añadir por nuestra cuenta alguna otra explicación á las que preceden.

Dijimos en el Manifiesto de Burgos que para nosotros es lo primero y principal el primer lema de la bandera tradicionalista, y que, en consecuencia, para el bien y la salvación y prosperidad de la patria, al primero de dichos lemas nos atenemos como fundamento y base de toda constitución política, y que, puestos en la forzada neutralidad en que hemos debido colocarnos, obedeceremos en lo sucesivo á quien quiera que nos mande en nombre de Dios y sin apartarse en un ápice de las enseñanzas del infalible magisterio de la Iglesia de Jesucristo. Con lo que, si D. Carlos borrara completamente de su programa político el espíritu *modernizado* que palpita en el manifiesto de Morentin y las insinuaciones de tendencia liberal hechas y repetidas en otros manifiestos y sobre todo en tantas declaraciones últimamente publicadas; y si además apartase de la dirección del partido á los que combatieron la política de D. Cándido Nocedal y á los que actualmen-

te ofician de jefes y vociferan contra la intransigencia católica motejándola de *rebeldía*; entonces... podría verse si es conveniente capitular.

De otro modo, no tenemos necesidad de variar de conducta ni seguir otro rumbo del que actualmente seguimos defendiendo los principios católicos y secundando el movimiento religioso en nuestra patria, contra los planes y propósitos de la impiedad liberal de todos grados y matices.

Nuestro lema en todo caso será: Política integramente católica, y fuera mercachifles.

MENUDECENCIAS

Quéjase el Sr. Llauder de que *El Movimiento Católico* haya revelado al público las censuras que ha merecido de los Prelados por los ataques que dirigió á su autoridad y al Congreso Católico.

Y con tal motivo, dice:

«Si todos los escritos que pueden considerarse como injuriosos á los Prelados y como contrarios á lo preceptuado en la Encíclica *Cum multa* fueran condenados, no habria diario católico de España que no tuviera una porcion de condenaciones encima; sobre todo la prensa nocedalina saldría á condenacion por número.»

Hace una porcion de dias que el *Iris* de paz está insoportable.

¡Qué donosa manera de acusar á los señores Obispos de negligencia!

Porque, ó no sabemos leer, ó de sus palabras se desprende que la prensa que él llama nocedalina está faltando diariamente á las prescripciones de la Iglesia; y sin embargo los prelados se lo consienten.

A ver si el *Iris* concluirá por meterse á censor de los Pastores de la Iglesia.

Tendrá que ver.

En otra parte dice el propio Sr. Llauder.

«Es que los Prelados no pueden tener más periódico que el *Boletín Oficial Eclesiástico*».

Nada, nada: lo dicho.

Ahí va el *Iris de paz* dando lecciones á los Prelados.

¿Dónde está la reverencia incondicional del otro dia?

Leemos en los periódicos *leales* que la Archiduquesa D.^a María Beatriz ha decidido costear siete peldaños de la escala de la cruz en la pirámide proyectada para conmemorar el centenario de la conversion de Recaredo.

Vaya: ya no falta más que el resto del dinero que se necesita (cerca de tres millones), el sitio, el tiempo y la realizacion del proyecto, para que la pirámide de los *leales* sea un hecho.

Porque ya casi no debe quedar peldaño por costear.

Y lo demás sino se hace en un año, se hará en un siglo.

Entre tanto se mata tiempo.

Y se entretiene á los *leales*.

En la última carta de la serie inacabable que ha escrito el señor Duque de Madrid, habla también *un leal* del «Centenario de la conversion de Recaredo».

¡He ahí cómo en este mundo todo se pega!

Además, ordena D. Carlos al cafetero mayor que exprese á las juntas su voluntad de que lleven á ejecucion «la pirámide de Toledo».

Pero, señor, ¿y el sitio para echarla?

¿Se ha encontrado ya?

Dice un telegrama que publican los periódicos:

«Gerona; Sábado 29.—Se ha celebrado la manifestacion para honrar la memoria de Ferrandis y Belles. El acto ha sido imponente, si se tiene en consideracion que se ha efectuado en una ciudad del vecindario de la de Gerona.»

Pues señor, el acto sería tan imponente como el telegrama quiera pero aquí no pareció que tuviese nada de particular.

Todo se redujo á tocar un piquito la *Marsellesa*.

Y basta.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Hoy Domingo IV despues de Pentecostes.—Santos Benedicto XI, papa y conf.; Fermin, obispo y mr.; Odon, ob. y conf.; Lorenzo de Brindis, conf.; capuchino.—Santa Edilburga, princesa vg.

8 Lunes, Santos Quiliano, ob. y mr.; Aquila y Procopio, mrs.—Santas Priscila, mr.; Isabel, reina de Portugal.

9 Martes, Santos Cirilo y Briccio, obs. y mrs.; Zenon y 10,203 mrs. en Roma.—Santa Anatolia, vg. y mr.; Verónica de Julianis, capuchina.

10 Miércoles Santos Enero, Félix, Felipe Silvano Alejandro, Vidal y Marcial, mrs. en Roma; Cristóbal, mr.—Santas Felicitas, mr.; Rufina y Segunda, vgs. y mrs.; Amelberga y Amalia, vgs.

CULTOS

Ayer comenzó y seguirá hasta el dia 14 inclusive en la iglesia de Sier-

vas de San José un solemne novenario dedicado á N.^a S.^a del Cármen. todos los dias por la mañana hay misa á las 7 con lectura espiritual. Por la tarde comenzará la funcion á las 6 y media con el rezo del Santo Rosario, canto de la letania, ejercicio de la novena y canto de la *Salve*. Habrá sermón todos los dias á cargo del M. I. Sr. D. Pablo Ayala y Lopez, canónigo de esta Sta. I. Catedral.

El dia 14 habrá comunión general.

CUARENTA HORAS

Empiezan hoy en la iglesia de San Pedro de Galligans.

Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Julio.

LOS CONFESORES Y DIRECTORES DE ALMAS.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de las direcciones de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y los sentimientos de vuestro Corazon.

Propósito.

Pedir al señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

SECCION DE NOTICIAS.

En el número siguiente hablaremos Dios mediante de un asunto de general interes y referente á Gerona.

—Nuestro queridísimo compañero el *Diario de Cataluña*, nos comunica la siguiente noticia:

«Habiendo tenido necesidad de ausentarse de esta capital nuestro estimado amigo don Jacinto de Maciá, queda desde hoy encargado de la direccion del DIARIO nuestro compañero D. Joaquín Coll y Astrell.»

—El pueblo de Molins de Rey celebrará una reunion pública para protestar contra el Código Civil.

—El Prelado de Lugo ha donado la suma de 2.050 pesetas á la Casa de Caridad y 1.650 al Hospital de aquella poblacion.

—El religioso pueblo de Moratalla va á costear la reedificacion del templo consagrado á Jesucristo Aparecido, venerado Santuario que está convertido en ruinas.

—El periódico *leal* titulado *Correo Dertosense* (en los carlistas todos son correos) dice al periódico *leal* titulado *Don Ramon*:

«Estrafalarío.

»Indecente.

»Asqueroso.»

El dia que los *leales* se den cuenta de que nadie les hace caso, se muerden entre si.

—Dice nuestro querido compañero *El Diario de Cataluña*, que el Sr. Llauder ha escrito cartas negando

que el papelucho titulado *Don Ramon* sea carlista.

¡Como si el lenguaje que emplea el tal papelucho no denunciara su procedencia política.

—En breve empezarán las obras de reparacion de la iglesia y convento de Santa Teresa de Avila, y del templo parroquial de Olloniego (Oviedo).

—Las obras que se estan ejecutando en la fachada de la iglesia catedral de Barcelona, se encuentran en estado tal de adelanto, que es muy probable queden terminadas antes de un año. Están ya colocadas en los arcos en degradacion de la portada las 72 estatuitas de doctores, profetas y ángeles tallando instrumentos, con sus correspondientes doseletes y una columna que divide la puerta, en la que se pondrá la imágen del Sagrado Corazon de Jesús.

—Leemos:

«Continúan algunos periódicos quejándose del pésimo servicio telegráfico, el cual á pesar de las continuadas quejas de todos, es peor cada dia.

Pedimos á Dios que ese señor Mansi se agencie una trompetilla acústica, pues ya es hora de que tantas lamentaciones lleguen á sus oídos.

—Del 7 al 8 de Julio se celebrará en Paris un concierto monstruo en el que tomarán parte 8.000 músicos.

—Hace días enviaron al director del museo Tunand una caja de cigarrillos que analizada resultó ser una máquina explosiva de las más peligrosas.

Dícese que el que envió este regalo era un empleado recientemente despedido de dicho museo.

—Con gran solemnidad se inauguró dias pasados en Madrid el Asilo de Santa Susana, construido en las cercanías de las Ventas del Espíritu Santo, con objeto de recoger y educar á los niños pobres. La fundacion de este establecimiento de caridad, en el que se han implantado las comodidades y adelantos introducidos en los mejores del extranjero se debe á la piedad de la señora doña Susana Benitez de Lugo, que donó al morir la cantidad de 500.000 pesetas para su edificacion y 4.000.000 en títulos de renta inglesa para su mantenimiento.

—Nuevas manifestaciones anticlericales se han verificado en Roma durante las procesiones religiosas del dia del *Corpus*. Los manifestantes llevaban sus emblemas y trofeos, revisitando este acto un nuevo ultraje á la fé de la poblacion.

Está visto que los sectarios de Roma no descansarán hasta ver consumada su obra, que no ha de ser otra sino su propia ruina.

—Escriben de Tarragona que el dia del *Corpus*, cuando la procesion pasaba por la plaza del Rey, un transeunte hizo alarde de irreverencia, negándose á las instancias que le dirigian algunas personas para que se descubriera. Viendo la terquedad de aquel sujeto el cura del hospital de Tarragona D. Pablo Guasch, postróse de rodillas ante el irreverente, suplicándole no infiriera á Su Divina Majestad la ofensa y desprecio de que le hacia objeto. Aturdido el interpelado, inclinó la cabeza y se descubrió.